

Einrichtung eines Disc-Golf-Parks in Schwerin

Etwas Neues für Schwerin und das mit wenig Aufwand? Disc-Golf ist eine Sportart, die ursprünglich aus Amerika kommt, sich aber in Europa immer größerer Beliebtheit erfreut und gar auf dem Weg zu einer Trendsportart ist. Es kann mit jedem Alter gespielt werden und auch besondere Fertigkeiten sind nicht erforderlich. Sozusagen eine Sportart für die gesamte Familie, die auch keine spezielle Ausrüstung braucht, drei Disc-Scheiben (etwas besondere Frisbees) ab ca. 10 Euro reichen aus, um sich zu betätigen.



Beim Disc-Golf werden Frisbees auf einer definierten Bahn auf einen Korb geworfen, ähnlich dem Prinzip des Golfs. Diese Sportart wird in parkähnlichen Umgebungen in der Natur gespielt, wobei Bäume und Sträucher natürliche Hindernisse auf dem Weg zum Korb darstellen. Es ist ein naturnaher Sport, bei dem Rücksicht auf Natur und Mitmenschen genommen wird. Er ist sozial verträglich, da Gespräche und gemeinsame Erfolgserlebnisse möglich sind und ein Wettbewerb um das beste Ergebnis freundschaftlich durchgeführt wird.

Der Vorschlag zum Aufbau einer solchen Anlage in Schwerin passt hervorragend zu den Erkenntnissen und Empfehlungen des integrierten Sportentwicklungskonzept der Stadt Schwerin, indem hier eine Sportart gefördert wird, die den Ansprüchen an individuelle Bewegung in der Natur auf eine kreative, herausfordernde Art und Weise fördert. Somit können der ersten Empfehlung des Konzepts genüge getan und Bedarfe für eine bewegungsfreudige Bewohnerschaft kostengünstig erfüllt werden. Die Bekanntheit der Anlage kann z.B. durch das Stadtmarketing noch erhöht werden.

In Mecklenburg-Vorpommern gibt es bislang nur in Rostock und in Greifswald Disc-Golf-Anlagen. Dafür sind lediglich Wiesen mit etwas kürzerem Gras notwendig, ansonsten sind Eingriffe in die Natur nicht notwendig. Schwierigkeiten mit der Koexistenz von Spaziergängern und Disc-Golf-Spielern sind nicht bekannt. Es gibt einen Kodex, der die Rücksichtnahme auf Passanten vorschreibt.

Ich möchte vorschlagen, den Freizeitpark Neu Zippendorf für eine Disc-Golf-Anlage zu nutzen. (Beigefügt ist eine Karte mit der potenziell zu nutzenden Fläche.) Diese Fläche eignet sich aufgrund der natürlichen Begebenheit ausgezeichnet. Für den Aufbau eines Disc-Golf-Parcours mit 9 Körben sind ca. 10.000 Euro notwendig. Dabei würde ein zu gründender Verein für die Konzeption Sorge tragen und die Finanzierung beantragen. Die Bereitstellung und Aufbau der Abwurfflächen, Markierungen und Körbe sollte zusammen mit der Stadt geschehen. In Rostock hat die Stadt selber die Anlage errichtet. Von der Stadt wäre das Kurzhalten des Grüns zu gewährleisten.

Eine attraktive Disc-Golf-Anlage in Schwerin würde zu einem Besuchermagnet werden. Spieler_innen und solche, die es werden wollen würden ihren Weg nach Schwerin finden. Die Sport-Stadt Schwerin wäre um eine familienfreundliche sportliche Attraktivität reicher. Auch

würde der Stadtteil Neu Zippendorf, als möglichen Ort der Anlage für alle Bewohner_innen und Gäste Schwerins attraktiver werden. Und selbstverständlich wäre eine solche Freizeitmöglichkeit auch eine Aufwertung des Stadtteils für die unmittelbaren Anwohner_innen.

Wir würden uns freuen, wenn die Stadt Schwerin das Vorhaben des Aufbaus einer Disc-Golf-Anlage unterstützt und die Kurzhaltung des Grüns auf der Fläche gewährleisten kann.

Vorgeschlagene Fläche: Randbereich am Freizeitpark Neu Zippendorf, Fläche wird durch SDS bewirtschaftet

Für einen 9er-Parcours werden ungefähr 20.000 qm-Fläche benötigt. Im Freizeitpark würden die am meisten frequentierten Innenflächen ausgespart. Möglich wäre auch einen Teil des Parcours (z.B. drei Körbe) im Park Grünes Tal einzurichten, der fußläufig entfernt ist. Schöner wäre es allerdings, man würde auf dieser Fläche 9 Körbe unterbringen. Ein Bahn hat zwischen 60m und 100m Länge. Angestrebt wird ein Aufbau mit natürlichen Hindernissen. (Sträucher, Bäume) Bahnen können sich kreuzen.



Für Fragen und Hinweis stehe ich sehr gerne zur Verfügung.

Frederic Werner (Tel: 0162/ 32 32 999)